

法善寺 家庭通信

発行所

浄土真宗東本願寺派
龍飛山 法善寺
〒110-0015
東京都台東区
東上野 6-17-3
☎03-3844-7613
編集人 中山龍之介
年4回発行

報恩講 厳修

令和元年十一月三日(日・祝)、新たな元号となつて初めての報恩講が厳修されました。報恩講とは、私たちにお念仏の教えを弘められた親鸞聖人の『恩』に『報』いるための行事で、親鸞聖人の御命日である十一月二十八日前後に行います。



山・東本願寺の讃衆である長谷部氏に節談説法をしていただきました。通常の法話とは違い、節を付けた独特の法話です。

その後の勤行では、近所のお寺さんにもお集まりいただき、正信偈(真四句目下げ)と五洵の念仏和讃を称えました。大人数でのお勤めはとても迫力がありました。

勤行後には住職のお話、そして九月に生まれた副住職の息子のお披露目となりました。

その後お座敷でお齋(精進料理)が振舞われました。そのお食事中、十月二十六日に開催されたバスツアーの様子をスライドショーでご覧いただきました。そしてお食事の終わりとともに、報恩講は無事終了となりました。

今年の報恩講の様子は、法善寺のYouTubeチャンネルにアップされています。限定公開ですので、ご興味のある方は下のQRコードを読み取り、ご覧ください。



報恩講の様様

帰敬式を開催

報恩講と同じ日、帰敬式(ききょうしき)を開催いたしました。



帰敬式とは、仏門に帰依することを誓う儀式です。受式者全員で『改悔文(がいげもん)』『三帰依文(さんきえもん)』を称えて、仏様の教え・浄土真宗の教えに帰依することを誓います。その後『剃刀の儀(通称・おかみそり)』を受け、最後に法名の授与となります。

今後は年に二回、報恩講・永代経と同日に開催していきます。ご興味のある方はお気軽にお問い合わせください。

報恩講と同様に、帰敬式の模様は法善寺のYouTubeチャンネルにアップされています。限定公開ですので、ご興味のある方は下のQRコードを読み取り、ご覧ください。



帰敬式の模様

お墓あります

法善寺では、墓地の使用権者を募集しております。昨今の様々なご要望にお応えするため、一般的な境内墓地に加え、屋内納骨堂と合葬墓をご用意しております。ご親戚、知人友人の方でお困りの方がいらつしやいましたら、お気軽にご相談ください。

法善寺の行事予定

●餅つき大会

新年に向けて、境内でお餅つきをします。ご家族でご参加ください。

【日】 程【十二月二十八日(土) 午前十時から十二時

【費用】おひとり五百円 (小学生以下無料)

●修正会(初詣)

元日の初詣となるお勤めです。御先祖様へのご挨拶と共に新年を始めましょう。

【日】 程【一月一日(祝・水) 午前十一時

●新年会

門徒会が主催となる、毎年恒例の新年会です。落語やカラオケなどをお楽しみください。

【日】 程【一月十二日(日) 午後二時

【参加費】おひとり様三千元

修正会 お寺で迎える新年

間もなく令和元年が過ぎ、新年を迎えることとなります。法善寺では元日に、初詣となる『修正会』を行います。

初詣という神社に行かれる方も多いと思いますが、お寺でお墓参りをして、ご先祖様への挨拶から始める新年も気持ちのよいものです。

修正会のお勤めは午前十一時からです。勤行後にはお座敷の方でお汁粉や軽食、熱燗などを振舞わせていただきます。毎年恒例、参詣者全員にぐい飲み、プレゼントもごさいます。是非みなさん、ご参詣ください。



法善寺では毎年、門徒会が主催となって新年会を開催しています。

令和二年度の新年会は、一月十二日(土)の午後二時から開催いたします。まず短めのお勤めをした後、柳家 八治 (やなぎやしめじ) さんによる落語がございます。真打による絶品の

新年会のお知らせ

今年(令和元年度)の年末、法善寺では初の試みとなる餅つき大会を開催します。つきたてのお餅をその場で食べてもよし、持ち帰ってお雑煮に入れるもよしです。

餅つき大会を開催

今年(令和元年度)の年末、法善寺では初の試みとなる餅つき大会を開催します。つきたてのお餅をその場で食べてもよし、持ち帰ってお雑煮に入れるもよしです。



日時は十二月二十八日(土)の午前十時〜十二時で、参加費はおひとり五百円です。ただし小学生以下は無料ですので、是非ご家族みなでご参加ください。

当日参加も大歓迎ですが、事前にお知らせいただくと材料の用意などもしやすいので、ご協力いただけると幸いです。

落語をお楽しみください。

落語の後は、お座敷に移動してお弁当をお召し上がり頂きながら御歓談、好きな方はカラオケもお楽しみいただけます。

参加費はおひとり三千元です。参加希望の方は、おはがき、お電話、メール、LINEなどで、ご連絡ください。皆様のご参加お待ちしております。

合葬墓が完成

名前は『慈心廟』に決定



この度、法善寺の境内墓地に昔からありました古い無縁墓を改修し、十月末に合葬墓が新たに完成いたしました。合葬とは、御遺骨を骨壺から開けて埋葬する方法で、限られたスペースでより多くの御遺骨を埋葬することが出来ます。昨今の墓じまいの受け皿としてご検討いただければと思います。

この合葬墓の名前は『慈心廟』に決定いたしました。これは、秋のお彼岸の時に御墓参りの方々にアンケートにご協力頂いた結果を、そのまま反映いたしました。ちなみに他の候補は『法護廟』と『平光廟』でした。アンケートにご協力いただいた皆様、誠にありがとうございました。

また、この改修工事に伴い、隣接した墓石の方々や、お墓参りにいらした方々にご迷惑をおかけいたしました。お陰様で大きなトラブルも無く完成させることが出来、皆様のご理解・ご協力に改めて感謝いたします。

合葬墓の費用は一体五万円となり、法善寺のお檀家さんのみご利用いただけます。もし知り合いなどが合葬墓をご検討の場合、まず檀家になっていただく必要がございますので、予めご理解いただけると幸いです。

※『お檀家さんにきいてみた』はスペースの関係上、今回はお休みとさせていただきます。

『宗教を知ろう』 開催レポート



去る九月二十三日(月・祝)、世界三大宗教が集まるパネルディスカッション『宗教を知ろう』が開催されました。定員である五十名を超える方にお越しになり、その中には我々の宗派である浄土真宗東本願寺派のトップである大谷光見御法主^{ごほうしゅ}台下もお見えになりました。

まずは各パネラーの自己紹介から始まり、それぞれの宗教の起源、目的、そして宗教が今の時代に出来ることをお話していただきました。

仏教の木曾氏は、初期經典の一つである『スッタニパータ』の『一切の生きとし生けるものは幸せであれ』を引き、慈悲の心を訴えました。

キリスト教の広田氏は『神様仏様を信じているものが本来殺し合うわけがない。生かし合うんです』と他者尊重の精神を育むもの

宗教の役目だと述べました。

イスラム教の佐藤氏は『イスラム教では人間は宗教的な教えや確固とした信念がなければ、動物的な欲望に流されやすいと説かれる』と、日々の生活に規範を持つことの大切さを述べました。

お陰様で無事に、好評裏で第一回の幕を閉じることが出来ました。年に一回の開催を予定しておりますので、来年も是非ご期待ください。

副住職に長男が誕生

報恩講の際にお披露目させていただきましたが、令和元年九月十三日、副住職と准坊守の間に長男が誕生しました。名前は『恭一(きょういち)』です。

平均体重よりも小さく産まれてきましたが、そこからはすくすくと育ち、今は平均的な大きさの赤ちゃんです。初詣や法事の際などに是非会いにいらして下さい。



法善寺で、僕と握手!!

カンタンな仏教

『香』の役割

仏教では様々な場面で『香』が使われます。お墓やご自宅の仏壇には線香を使い、法事やお葬式などでは抹香^{まそう}を使って焼香をします。

また、浄土真宗ではあまり使われませんが、体に塗って使用する塗香^{ぬりかう}というものもあります。仏教では香は、仏様へのお供物とされています。『香華^{かうけ}を供える』と言われるますが、これは仏様に香りとお花をお供えする、という意味です。

香にまつわる作法ですが、我々浄土真宗では、お線香を立てることは致しません(墓石に

線香立てが備え付けてある場合は除きます)。お線香は、火の元が左側になるように寝かせて置きます。これは家庭の仏壇でも同じです。お線香が長くて香炉の中に寝かせられない場合は、線香を折って寝かせてください。ちなみに、お線香を横にする際には、『お浄土に横超^{よここ}する(厳しい修行無しで阿弥陀様の本願力によって往生させていただく)』という意味が込められています。

また、お焼香の際に抹香を肩間の辺りに持って来て、押しただくこともありません。抹香に何かを念じるのではなく、焼香によって焚かれた香りに意味がありますので、間違いのないようにしましょう。

Easy English

“Easy English”では日常会話で使えるカンタンな英語を、ワンポイントずつ紹介していきます。第3回では、様々な場面で活躍する単語『get』をご紹介します。

- ① I got a ticket for the concert.
コンサートのチケットを手に入れた。
- ② You must get on the bus at 8 am.
あなたは8時のバスに乗らないといけない。
- ③ How can I get to the station?
どうすれば駅に着けますか?
- ④ My mom gets me up at 6 am.
お母さんは私を6時に起こしてくれる。
- ⑤ I got it.
了解しました。

いかがでしょうか? 『get』を辞書で引くと『手に入れる』という意味で出てきますが、その後ろに置く前置詞(on / to / up など)や、使われる場面によって、他にも様々な意味になります。カンタンな単語で、カンタンに英語を話してみよう!

令和元年バスツアー

開催レポート



毎年恒例となっております、門徒会主催のバスツアーを、十月二十六日に開催しました。今年群馬県は高崎・前橋市に足を運び、高崎大観音の慈眼院、高崎だるまで知られる達磨寺、そして浄土真宗の様々な宝物を収蔵していた妙安寺にお邪魔しました。

慈眼院では、大観音の胎内に入ることが出来、高崎の景色を一望することが出来ました。達磨寺では奉納された数多くのだるまを拝見しました。妙安寺では、京都・東本願寺の親鸞聖人御木像を元々収蔵していたお寺で、それにまつわる貴重なお話をお聞きしました。

今回は小さなお子さんも参加し、和やかなバスツアーとなりました。来年は副住職の息子も参加できればと考えておりますので、小さなお子さんをお持ちの方でも遠慮なくご参加ください。



高崎大観音での集合写真

法善寺からのお願い

昨今、法善寺の門徒の方がお亡くなりになった際、当寺へご連絡を頂けないことがございます。葬儀社様が連れて来られた別のお坊さんで、通夜や葬儀を終えられ、火葬したのちにご遺骨だけ当寺にお持ちになり、ご納骨をご希望される場合がございます。もしくは、ご納骨も別で済まされていて、こちらには何のご連絡も頂けない場合もございます。

法善寺の墓地では、他で葬儀をあげられた方でも、ご納骨はお承りしております。ただ私たちは、門徒の方の葬儀は、私たちの手できちんと務めさせていたきたい、と思っております。また、亡くなった事を把握できていない場合、後々のトラブルに発展してしまうこともございます。お手数かと存じますが、どなたかがお亡くなりになった際には、必ず当寺にご連絡頂るか、または葬儀社様に『法善寺が菩提寺であること』をお伝えして、『ご連絡頂きますよう、お願い申し上げます。』

●法善寺連絡先

電話 03-3844-7613
FAX 03-3844-7942
住所 〒110-0015

東京都台東区東上野

6-17-3

法善寺のお手次どころ

■自然葬祭 (葬儀のご相談)

電話 03-3303-0983
住所 〒168-0073
東京都杉並区
下高井戸 3-21-34

■荻野石材店 (お墓のご相談)

電話 03-3841-0148
住所 〒111-0036
東京都台東区
松が谷 1-8-9

■金田商店 (仏具のご相談)

電話 03-3832-1948
住所 〒111-0041
東京都台東区
元浅草 2-11-9

■さくら井 (お弁当のご相談)

電話 03-3841-4594
住所 〒111-0025
東京都台東区
東浅草 2-6-6

ご連絡の際は『法善寺の門徒です』とお申し添えください。



場所は本堂のすぐ隣



ペット納骨堂正面

ペット納骨堂 受付中



法善寺には門徒の方向けのペット納骨堂があります。こちらは、四年程前に門徒の方からご要望を頂き建立されました。

日当たりも良く、お寺のすぐ隣にございますので、ご先祖様へのお墓参りと併せてご参詣頂けます。ご質問やご要望等ございましたら、お気軽にお問い合わせください。

お寺と考える終活 『私ノート』

法善寺の特製エンディングノート



今日までの歩みを、『私の家族』ではご自身の先祖や祖先についてを、そして『私の最期』では、残された方々に対するメッセージや遺産についてを書き残していただきます。また、お寺のエンディングノートですので、仏教の教えを各ページに散りばめています。サンプルが当寺に置いてあります。お求めの方はお気軽にお問い合わせください。